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關注北區部分公園設施老化及持續提升公園健身器材適用性 
 

北區多個公園隨着使用年期的增加，公園設施老化問題也日益凸顯，不時有

居民反應如公園地膠破損導致坑窪，枱椅損壞不能使用等，雖市民或諮委透過

“市政在線”或社諮會平台反映後都能得到迅速跟進及處理，但以地膠為例，有

部分地膠因本身具有圖畫，為保持一致性，可能需時尋找適用補充塊，有地膠也

與原有設施融為一體，替換時可能需要做較大的整體工程修復，而一些健身器材

在替換後也有居民反映過高或太矮，難以使用，有見及此，本人提出以下三點建

議： 

 

1. 現時當局會定期巡查公園設施，但期望可針對北區各大小公園做更深入

評估，對已進行或需多次修補的公園再做設計及規劃，特別是一些常見

的損壞項目，在新設計時更針對性做處理，除使用更耐用材料，同時也

考慮其出現損壞時修復的簡易性，減少往後的修補和減省維護時的時間

成本。 

2. 新替換的健身器材，部分確存在偏高或偏矮的情況，使用者使用不便的

同時健身姿勢也會偏差，期望日後替換時可在健身類型和高矮上針對本

澳使用人群作針對性處理，或引進設備時可優先選擇可調較式的健身設

備，以適合更多使用者使用。 

3. 健身器材可適當引入互動式設計，如透過使用有感應式燈光、音樂噴泉

等，透過趣味性增加使用率的同時，也達到科普或傳遞環保訊息。 


